

ESPAÑA... 1'25 PTAS. AL MES
EXTRANJERO... 2'25 id.
NUMERO SUELTO 5 céntimos
IDEM ATRASADO 10 id.

LA TARDE

TELEFONO 133

Apartado n.º 15

REDACCION Y ADMINISTRACION

1-Brossa-1-pral.

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año I

Palma de Mallorca martes 26 de Mayo de 1903

Núm. 55

Fcos

Sigue la locura

Los proyectos que han dado a la publicacion los ministros de la Guerra y de Marina no deben pasar sin la más enérgica protesta de todos cuantos aspiramos, seriamente y sin frases, a la rehabilitación del país. Cansa mucho, en verdad, insistir tantas veces sobre lo mismo, pero hay que reconocer que los hechos obligan a ello. Ahí está esa cifra inverosímil del presupuesto de Guerra: 154.000.000! Ahí están las tentativas, que algún día tendrán éxito, de aumentar el contingente de la milicia hasta una cantidad monstruosa. Ahí están los proyectos de reconstrucción de la escuadra, desvarío fantástico de un ministro que la opinión pública nos presentó un día como una personalidad excepcional. Y ni una protesta sería todavía, ni un lamento; se acepta la nueva plaga con la misma resignación con que han sido aceptadas las anteriores, guardando las reclamaciones y las quejas para después de la catástrofe.

Pero no: que conste que nosotros, por lo menos, hemos levantado nuestra voz a los primeros síntomas de nuevas locuras. Repitámoslo. El interés de España está en la paz ante todo y a toda costa. Hay que saber sacar provecho de la derrota, convirtiéndola en victoria positiva, y la victoria en este caso consiste en aprovechar nuestra situación feliz de Estado pequeño, apto para la vida de intensidad, para el cultivo interior de las energías, para el fomento de la vida nacional en su verdadera acepción. Hay que completar la colonización del territorio de España, ya que hemos perdido, por ineptitud, las colonias.

Pero sucede todo lo contrario. A cada instante, a manera de estribillo bélico, suena ese ritmo frecuentativo de nuestra intervención futura en los destinos del mundo, y como si en realidad pudiésemos escoger compañía en la política internacional, se discute la conveniencia de esta ó aquella alianza con el Estado español. Digámoslo de una vez. Nuestra opinión es absolutamente contraria a toda alianza, porque no se concibe la alianza (es decir, la unión para un fin de guerra) en los Estados faltos de verdadero poder militar y cuya garantía, cuya existencia misma, dependen tan sólo del equilibrio político universal. Así como seremos siempre los primeros preconizadores de los tratados cuyo fin (un fin positivo) es el fomento de la riqueza nacional y el desarrollo de la potencia efectiva del país, seremos también los primeros en alzar el grito contra los convenios internacionales cuyo fin (un fin negativo) es la hostilidad en cualquier concepto. Si las últimas entrevistas de jefes de Estado tienen una significación excepcionalmente benéfica para la cultura humana, habrá sido porque han juntado al fin, no en una alianza de guerra, sino en una convivencia de paz, de amigable armonía, las dos potencias madres de la civilización contemporánea, que representan

los dos grandes aspectos de la política libera: Inglaterra y Francia.

En cuanto a España, no se olvide que antes de pensar en defender una riqueza positiva, conviene asegurar la posesión real de esa riqueza; y mal podremos atender al fin político, que es el bienestar común, si gastamos en medios (inútiles, después de todo) la energía necesaria para la vida nacional.—A.

Vinos finos de todas clases

LAS CUBAS DE ORO
Paseo del Borne, 90

BODEGA ALICANTINA, JAIME II, 105

Todos los vinos que en estas bodegas se venden, son de calidad pura, auténtica y garantizada.

Se recomienda especialmente a las personas delicadas del estómago el selecto y exquisito vino RANCO ROSADO que se vende al precio de 0'50 pesetas el litro.

Las Cubas de Oro
Paseo del Borne, 90

Bodega Alicantina
Jaime II, 105

Servicio a domicilio

CURIOSIDADES

Gaceta de la mujer

Es para vivir amedrentadas... ¡Pobres mujeres! No ganan para que las asusten y riñan.

Buena ha sido la filípica. Ha debido resonar en las cinco partes del mundo. Ha ido dirigida lo mismo contra las que viven, que contra las mueren de sus rentas.

Si, señoras; un señor respetable y severo ha dicho últimamente cosas muy duras a las mujeres que solo piensan en presumir. No ha estado blando, no, ¡qué ya! como dicen en Cuba.

Empezó por expresar una verdad como un... equipo: que la moda es tonta, van y peligrosa.

La severidad de tan esclarecido y sagrado orador no llega, sin embargo, a la de Boralone.

Con todo, las elegantes de hoy quizás no digan lo que aquellas «marquises» decían: «¡Alimos de Boralone encantadas siempre, algunas veces conmovidas y en ocasiones hasta convertidas!»

Qué severo, pero qué severo estuvo el orador de hoy en el uso de la palabra, y con el uso de las pisles. De éstas afirmó que daban más color a la vanidad que al cuerpo, y que todo ello es culpa de la picaresca moda, la cual, dicho sea de paso, en verano hace de la difamidad otro pecado peor.

Evocó las palabras del Salvador: «Ved los lirios del campo como florecen; Salomón, con todo su poder, no logró nunca ir engañado como ellos.»

Dirigiéndose, casi por casualidad, a los hombres, dijo que el hombre culto suele ser bueno; pero volviendo en seguida a fustigar a las mujeres agregó:

—La mujer engañada con exceso abusa de la civilización.

Luego en un momento de relativa transigencia, añadió:

—Concedo que cada cual, según su posición, su edad, carácter y donaire, se vista más ó menos... alegremente, y que el traje tenga su evolución, sus fases, dentro de una estricta moral. Cada edad tiene en la vida su gala, como cada manifestación de arte su ornato.

Inmediatamente, aturrido sin duda ante lo que le rodeaba: aglomeración de volantes de corpiños de diversas hechuras, de mangas a cuál más distintas y complicadas, de encajes y bordados, ninguno igual, y ninguno económico, así como ante los demás detalles que hacen falta para que un traje «salga a luz» según es debido, exclamó:

—Cómo se reíría Sócrates, si pudiese ver a las pre-umidas de hoy ostentando tanta cosa complicada. De fió las haría esta pregunta: «De las doce horas del día, cuántas creen ustedes que son necesarias a un ser

raznable para su toilette? Se varían perplejas, no para decir cuánto tiempo dedican al embellecimiento de su persona, sino cuántos minutos dejan de pensar en esto mismo. Están siempre en ello. Mucho tiempo para nada. Y además mucho sudal. ¡Cuánta tan caro adornarse!

—Me pesa mal cuando sólo cuesta dinero, y no salud. —El talle oprimido, los pies apriados; la sangre sin circular, la respiración dificultosa y... los tacones haciendo de las suyas.

—La moda es más vana y más tonta aún cuando obliga a procurarse una apariencia artificial, queriendo hacer una obra perfecta de lo que no tiene arreglo.

Parecéndola pálido todo esto, acudí a más vivos tonos, y así expresé de este modo:

—Es acaso digno de una buena cristiana exagerar el tiempo dedicado a acicalarse, perdiendo en ello horas reclamadas por otros deberes; horas de oración, de lectura seria, de útil trabajo, de intimidad familiar, de maternales cuidados y afanes? Es acaso perdonable eso de querer brillar a toda costa por la belleza del cutis, la esbeltez de la figura y la magnificencia de los atavíos, más que por la grandeza de alma y el esplendor de las abnegaciones?..

Advirtiendo irreverente trivialidad, tendencia a la distracción, ó irremediable cansancio, quizá contrariedad, en el auditorio, se conoce que todo esto le llegó al alma, y con el alma toda añahó:

—Nos volveremos a encontrar, andando el tiempo, cuando envejecidas y doblamente esjadas de lo que ahora, en plena lozanía, sospechais, me vendréis a enseñar vuestro corazón, mucho más estropeado que las vestimentas de los días felices. Tarifa poco en llegar a hora en que el espejo da muy malos ratos. La primavera y las mariposas se van pronto.

Como le pareciera exagerada tanta severidad, hubo su dedadita de miel para el antiguo «penlun», que consideró más bello y artístico que todas las modernas modas.

Censuró (era de esperar) el exagerado descoñe, y opinó que ciertos corpiños resultaban demasiado expresivos.

Pero duran poco las mieles cuando se habla en sermón, y más cuando se ve que se toma la vida en chanza. Porque no bien advirtió el ilustre orador que su auditorio se preparaba a no hacerle caso, a olvidar sus palabras; no bien oyó percibir ó advertir el rumor de las censuras contra él, contra los que como él piensan, y en favor de la vanidad y el lujo se acordó del hermosísimo escrito del abate Roux, y no quiso omitir estas otras reflexiones.

—La existencia no es para tomarla a risas; se oponen a ello su misión; su brevedad, sus consecuencias... Hay «un día si guiente», cuando la vida se extingue, y para tal día no valen galas, porque el alma se presenta sin ellas ante el Juez Supremo.

Si esto os parece digno de un instante de atención, meditado ahora mismo, es vez de sonreír, y seguid pensando luego en ello, sobre todo cuando el silencio os acompaña en «esa tumba de algunas horas» que se llama lecho.

Es indudable que el fogoso orador se hallaba cada vez menos satisfecho de tan inquieto y c si irreverente auditorio, porque volviendo a citar al abate Roux, autor del famoso «Comtesse, vous mourrez», repitió al terminar:

—Elegantes, hay que morir. MAR A ESENETE.

PEDID EN TODAS PARTES

El ALMIDON marca

LA ESPIGA DE ORO

Es el mejor y más económico.

Representante en Baleares:

Lorenzo Oliart

Marina, 67—Palma.

RHUM VICTORIA

PLUASE EN TODAS PARTES

Esencia Cacao Lipton. Superior a todos los chocolates conocidos. Pídase en los principales colmados.

Importantísimo para el público

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Grand Hotel, donde permanecerá, solamente, los días 15 y 16 del próximo mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los resultados bagueiros Cuádruple y Triplic Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los mas eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueiros no se curará con ningún otro porque nadie, absolutamente nadie puede freer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueiros del especialista Torrent no molestan ni hacen fulto queriendo amoldados como un guante pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada pues permanece siempre fijo sobre la parte herida, hasta su completa curación.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano; piernas, brazos y manos artificiales con todas sus articulaciones; aparatos para evitar los descensos abdominales y de la matriz. Fajas ventrales de grandes resultados, coches y sillones de toda clase para inválidos.

NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent, estará en Palma únicamente los citados días 15 y 16 en el Grand Hotel—donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen estos dos días tendrán que dirigirse a un consultorio de Barcelona Unión 13

CORTES

LAS SESIONES DEL DIA 22

SENADO

Se abre la sesión a las tres y media bajo la presidencia del señor Azcárraga.

La Cámara desanimada, así como las tribunas.

El señor Cañellas dirige un ruego al Gobierno con motivo de los trabajos de la comisión de actas.

Defiende la que corresponde al tercer lugar del distrito de Tarragona y a la vez su acta, exponiendo pruebas por las cuales debe aparecer limpia.

El marqués de Perijá habla respecto a un caso análogo al del acta de Tarragona y que se refiere a la elección en Lugo.

Les contesta el conde de Peña Ramiro.

El señor Sardá defiende el dictamen de la comisión de actas y son aprobadas todas las señaladas en la orden del día, excepto la de Tarragona, acerca de la cual continuará mañana la discusión.

CONGRESO

Ha comenzado la sesión bajo la presidencia del señor Villaverde y estando desanimados los escaños.

En el banco azul está el ministro de la Gobernación.

El conde de Castillejos presenta documentos referentes a las elecciones de Granada y Motril.

Orden del día: Se aprueban varios dictámenes de las comisiones de actas é incompatibilidades que se leyeron al final de la sesión del miércoles.

El señor Rosal presenta documentos referentes a la elección de Vich para que pasen a la comisión de actas.

Como esta Comisión había ya dictaminado acerca del acta de Vich, al irse a aprobar dice el señor Osma que habiéndose presentado documentos relativos a aquellas elecciones la comisión retira el dictamen.

Quedan aprobadas casi todas las actas de los distritos electorales de Cataluña.

Se elije al señor Nougués para reemplazar a don Jacinto Octavio Picón en la comisión de incompatibilidades.

Varios diputados electos siguen presentando documentos electorales.

Se suspende la sesión hasta las cinco y media para dar lugar a que la comisión de actas continúe sus tareas y presente nuevos dictámenes.

Se reanuda la sesión a las seis menos cuarto.

Se leen los dictámenes de la comisión

de incompatibilidades referentes a actas de varios diputados.

Se presentan a la Mesa varios documentos electorales y se levanta la sesión.

PAN DE VIENA

Fabricado y cocido con todos los adelantos modernos.—Todos los días a las once de la mañana.

Colmado PAJARITA.



San Nicolás 6

La mejor merienda, más sana y de más alimento.

SAUDWICHS

35 céntimos una.—Una 35 céntimos.

Aceitunas Reinas.

Aceitunas Manzanillas.

Aceitunas rellenas.

Aceitunas a gravel.

y otros entremeses

Colmado PAJARITA

Herencias

Se han repartido entre los herederos de la difunta Infanta doña Cristina de Borbón, esposa que fué del Infante don Sebastián, los cuadros y alhajas que figuraban entre sus bienes.

Se han hecho para esto cuatro lotes, correspondientes al duque de Marchena, a don Alfonso de Borbón y a los hijos de los difuntos duques de Durcal y de Ariola.

En el sorteo han estado representados: el duque de Marchena, por el banquero don Luis Heredia; los hijos del duque de Ariola, por su madre la duquesa de Atarfe, y los de Durcal, por la duquesa viuda.

El joyero Ausorena, a petición de la marquesa de Atarfe, emitió dictamen acerca de la igualdad de los lotes de alhajas, entre las que figuran collares y diademas de brillantes chatones, perlas magníficas y joyas, en fin, de gran valor.

La marquesa de Atarfe ha depositado en el Banco de España las joyas de sus hijos, y lo mismo ha hecho el señor Heredia con las del duque de Marchena, que reside con su esposa y sus hijos en París. Don Alfonso de Borbón se ha posesionado de las que le han tocado, y la duquesa viuda de Durcal es depositaria de las de sus hijos.

GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ

BRONDO, esquina al Borne, Teléfono 135

Grandes novelades en sedería, céfiros, cañamazos, refajos, camisería, corbatería y géneros de punto. TODO cuanto se requiere para conastillos de boda.

Respecto a la herencia del Rey don Francisco, de que habla *El Liberal* de Madrid, diciendo que se eleva a 40 millones de pesetas, nos han dicho que no es tanto, ni mucho menos. Don Francisco administraba muy bien y no tenía deudas; pero gastaba casi todo lo que constituía su renta.

Su palacio de Epinay pertenece hoy en propiedad a la Princesa de Asturias, y del de Castilla, donde reside la Reina Isabel, es usufructuaria esta augusta señora y propietario S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Lo demás de la herencia del Rey don Francisco lo disfrutará como usufructuaria su viuda, repartiéndose a la muerte de ésta entre sus hijas las Infantas doña Isabel, doña Paz y doña Eulalia.

EMBALADOR

de Equipajes y Mercancías

Presupuestos gratis, transporte inclusive, para cualquier punto de España.

Informarán: Agencia Serra Publicidad—Luz 21.

La armada germánica

El emperador Guillermo ha logrado ya ver realizada una de sus patrióticas aspiraciones: la de tener una escuadra formidable para defender las costas de Alemania, las numerosas colonias que posee el poderoso Estado, y los intereses de sus activos y emprendedores comerciantes.

Según la ley últimamente votada, la armada alemana habrá de comprender en 1904 las siguientes unidades, prescindiendo de barcos menores: 38 acorazados de combate, 14 grandes cruceros y 38 cruceros menores.

Están prestando ya servicio ó a punto de quedar terminados 31 acorazados de 12.000 a 14.000 toneladas, 11 grandes cruceros y 32 cruceros pequeños.

La comisión de presupuestos ha aprobado recientemente un crédito de 2.600.000 marcos para la construcción de dos acorazados «M» y «N» y 3 millones 200.000 marcos para la del crucero «Erzatz-Deutschland». Solamente ha autorizado el gasto de un millón de marcos, en vez de los dos millones que pedía el gobierno para las reparaciones de los cruceros «Irene» y «Kaiserin-Augusta».

Ocioso será advertir que Guillermo II para no tirar al agua el enorme capital que la formación de tan poderosa flota de Guerra exige, ha cuidado ante todo de organizar un cuerpo de marinos, instruidos científicamente y amaestrados por la práctica, que sepan manejar las gigantescas máquinas de guerra y no paguen tributo a corruptelas y funestas tradiciones que convierten a otras escuadras en peligro y causa de ruina para la nación que las posee.

Extranjero

INFORMACION

Económica y Financiera

Comercio de Austria-Hungría

En el año 1902 la importación extranjera en el imperio austro-húngaro ha sido de 1.859 millones de pesetas, y la exportación de 2.109, sin comprender en una ni en otra los metales preciosos.

La balanza mercantil ha tenido, por lo tanto, un saldo activo de 240 millones, inferior al de 1901, que fué de 301 millones.

La importación de metales preciosos ha sido por 174 millones, y la exportación de los mismos se ha realizado por 86.

El comercio marítimo representa el 18 por 100 en la importación, y el 15 por 100 en las exportaciones.

El presupuesto de Italia

Los gastos en Italia se presuponen en 827.54 millones para el ministerio del Tesoro; 243.99 para el de Hacienda; 41.87 para Gracia y Justicia y Cultos; 18.42, para Negocios Extranjeros; 51.26 para Instrucción pública; 75.95 para Interior; 95.99 destinados a trabajos públicos; 73.02 para Correos y Telégrafos; 281.89 para Guerra; 127.16 a Marina, y 14.92 para Agricultura, Industria y Comercio.

Como el total de gastos se eleva a 1.852.059.531 y los ingresos a 1.893 millones 433.823, se obtiene un *surplus* de 41.37 millones de liras ó pesetas.

Como se ve, el presupuesto de la Península hermana es casi doble para una población casi doble también. Aquel comercio es mayor, sin embargo, aunque la extensión territorial y

otros conceptos de la riqueza son inferiores a los de la nuestra; pero la enfermedad de ambos presupuestos en cuanto a la distribución, es casi la misma en sus caracteres.

La prosperidad en Bélgica

Los cuatro primeros meses de año actual acusan una grande prosperidad del comercio belga. Las importaciones, que en ese periodo de 1902 se elevaron a 738'62 millones han aumentado a 780'83 en este año, aumento de 42'26 millones, que representa un 6 por 100.

La exportación, de 568'67 millones, ha crecido a 616'30, aumento de 47'63 millones, que representa el 8 por 100.

La importación por mar ha subido de 3'17 millones de toneladas a 3'44 y la exportación de 3'15 a 3'43 millones de toneladas.

Información de La Tarde

La prensa local

El Liberal publica un artículo demostrando la necesidad de que nuestra primera autoridad municipal se ocupe preferentemente de la limpieza pública para evitar que en la época de los calores, que se acerca, se desarrollen enfermedades con grave perjuicio de la salud pública. No basta limitar los trabajos de inspección a los sitios públicos sino que precisa hacerla extensiva a los domicilios de ciertas industrias particulares.

El Diario de Mallorca dice que los partidos políticos se fraccionan hasta el infinito cuando, como sucede en España, se dejan arrastrar por el racionalismo y no deponen los fueros de la razón privada ante la iglesia católica que lleva en sí el principio de autoridad, base de toda existencia nacional. Aconseja a los católicos que obran en este sentido puesto que la iglesia «lleva en sí los elementos que necesita hoy nuestra sociedad para salvarse».

Oposiciones a delineantes.

Ayer por la tarde tuvieron lugar los ejercicios práctico-teóricos.

Dichos ejercicios empezaron a las tres y consistieron en la medición de varias plazas de esta capital por el sistema de coordenadas.

Con tal motivo se agolpó en dichos lugares una multitud de curiosos que presenciaba la operación.

Mercantiles

Es esperado de Buenos Aires un cargamento de carne frigorífica con destino a las plazas mercados de esta capital y con objeto de que el público y en particular las clases menesterosas puedan consumir carne de cerro, cordero y buey a precios inferiores de a peseta el kilo y no a los elevados de 1'75 y a 2 pesetas que se cotiza ahora.

Nuestros lectores crearán sin duda al leer el suelto anterior que el cargo va consignado a los comerciantes de esta plaza más desgraciadamente no es así; el ensayo se debe a una importante casa de Barcelona. En esta capital ya sabemos que es problema cuya solución no ha de hallarse nunca.

La exportación de vinos con destino a Buenos Ayres va en aumento.

En la anterior semana han salido del puerto de Barcelona con destino a aquella República 147.317 kilogramos vino tinto; 69.810 vino blanco y 1.500 de espumoso.

Sección marítima

CONGRESOS DE NAVEGACION

El comité ejecutivo de los Congresos de navegación, ha publicado una circular dando cuenta de que la Asociación internacional permanente de los mencionados Congresos se constituirá este año en Dusseldorf.

Hasta el presente, dicha Asociación ha recibido la adhesión de más de veinte naciones marítimas, que para el mejor resultado de los trabajos internacionales han concedido importantes subvenciones.

La asociación se compone 1.º de los representantes de los gobiernos y colectividades que otorgan dicha subvención, y 2.º de miembros inscritos a título personal.

Solamente los miembros permanentes tendrán el derecho de votar y proponer cuestiones en las Asambleas generales, recibiendo en una de las tres lenguas del congreso, alemán, inglés y francés, todas las publicaciones de la asociación.

Los presupuestos de 1904

Hemos dado idea de su conjunto, y en fechas varias de este mes y del pasado dejamos registradas las principales modificaciones que contienen.

El ministro de Hacienda tiene entre manos el último de los proyectos de ley relativo a la aplicación del impuesto de derechos reales.

Los proyectos referentes a moneda están relacionados con los de reconocimiento y pago de créditos de Ultramar, dejando, entre tanto que sean leyes, facultades para aplicar otros medios y procedimientos gubernativos, más modestos a la aplicación del fin principal de los cambios.

Dichas asambleas tienen lugar cada tres años en cualquiera de los estados protectores de los congresos.

EL CINCO PALOS MARIA RICKMERS

Ha sido botado al agua en Glasgow el magnífico velero alemán de 5 palos *Maria Rickmers*.

Su casco es de acero y desplaza 3852 toneladas.

Va provisto de una máquina auxiliar que le facilita la entrada y salida de los puertos. Ha sido construido en los astilleros de Aussel.

Es propiedad de la compañía «Rickmers Reismühlen-Rhederia» de Schifan.

NAUFRAGIO DEL «IRIS»

Como habrán visto nuestros lectores en un telegrama que publicamos el domingo, ha naufragado cerca del Cabo Gata a consecuencia de haber sido embestida por un vapor inglés la corbeta italiana *Iris*.

Dicho buque es el que estuvo hace unos dos meses en nuestro puerto y traía a su bordo tripulantes atacados de fiebre amarilla.

Era de la matrícula de Génova y propiedad del armador Francesco Mangini y el consignatario en Marsella el conocido corredor marítimo Antonio Cappessa.

Procedía de este último puerto y se dirigía a Casa Blanca y Mogador con carga general.

No ocurrieron desgracias personales pues la tripulación compuesta de 10 hombres capitán y piloto fueron recogidos por el vapor inglés.

CARGAMENTO.

El vapor «Isla de Menorca» ha traído el siguiente cargamento consignado a esta plaza:

1 fardo teji los algodón, 26 cajas de queso, 1 paquete de pieles curtidas, 2 fardos de pieles al pelo, 10 bultos de cueros, 2 cajas de tejidos de algodón, 31 cabezas de ganado vacuno, 22 de carda, 60 lanar, 2 caballos, 1 paquete de ropa confeccionada, 2 paquetes de gorras, 6 cajas de hilo para pescar, 2 fardos de caivado, 1 bulto de maquinaria y una embarcación menor.

PUERTO DE PALMA

Entradas.—Día 26

De Mahón, vapor correo «Isla de Menorca», capitán Ginard, con 31 pasajeros, la correspondencia y carga variada; de Ibiza y Alicante el vapor correo «Islaño», capitán Piña, con 18 pasajeros, la balija y carga general.

Despachados

Laud «Cristina» para Estallench; laud «San José» para Andraitx; vapor correo «Isla de Menorca» para Mahón; vapor correo «Bellver» para Barcelona.

Visajeros

LOS QUE VIENEN.

En el vapor correo «Isla de Menorca» han llegado esta mañana de Mahón don Andrés Morey, D. Antonio C. Fran, don Juan Alva, D. José Martínez, D. Alejandro Calleja y D. Eusebio Millán.

En el «Islaño» han llegado de Alicante D. Felipe Saggese, D. Francisco Torres, D. Rafael Alberti, D. Domingo Díez don José Bañez, D. Jorge Andreu, D. Miguel Rebassa, D. José Clapé y D. Ignacio Solá.

Crónica religiosa

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezará en la Misión a Purísima Concepción, bajo la advocación de la Medalla Milagrosa.

A las siete de la mañana exposición del Santísimo, enseguida la devoción del mes de María: a las diez misa cantada.

Por la tarde a las siete la devoción del Mes de Mayo, estación y la reserva del Santísimo.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

Santo del día de mañana

San Juan papa y santa Restituta.

Municipales

Ayer, en el despacho de la Alcaldía, y previamente convocados por el señor Planas se celebró una reunión de concejales para tratar del proyecto de derribo de la illeta de *ca'n Billa*. Se acordó gestionar con los respectivos propietarios, la expropiación amigablemente para evitar las demoras consiguientes al expediente de la expropiación forzosa.

Ayer tarde a las tres y media continuaron los ejercicios de oposición a la plaza de delineante de obras públicas, dando comienzo los opositores al ejercicio práctico que verificarán hoy a la misma hora valiéndose de los datos tomados sobre el terreno.

Hoy debieron reunirse las Comisiones de Ensanche y Bomberos para despachar algunos asuntos de trámite.

La comisión especial de Fiestas y Fiestas no tomó anoche acuerdo alguno. Se reunió sin embargo para cambiar impresiones de detalle de organización y el Sr. Quijada presentó varios muestreros de farolillos de porcelana, blancos y en color que se destinarán oportunamente a las iluminaciones públicas. Estas resultarán verdaderamente notables.

A la hora de cerrar nuestra edición debía estar reunida para entender en la aprobación del nuevo padrón municipal la comisión de estadística.

Nuestros corresponsales

La cosecha.—Felicitación

Algaida 25 Mayo.

En esta población, ha comenzado ya la siega de las avenas y los agricultores al parecer, se muestran bastante satisfechos.

La cosecha de almendras promete ser abundante; no así la de albaricoques que se presenta muy deficiente, siendo posible que los elevados precios a que se cotiza a sabrosa fruta, obedezcan a la escasez del producto. Sabemos que se han hecho transacciones a 14 y 15 pesetas quintal.

El conocido comerciante de este pueblo don Guillermo Vaquer, ha recibido numerosas felicitaciones de sus amigos con motivo de los brillantes exámenes verificados por su hija la señorita Margarita Vaquer en sus estudios de maestra.

El corresponsal.

Acuerdo Municipal—Abusos

Pollença 25 Mayo

En la sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta villa el 24 del actual, se acordó convocar a los mayores contribuyentes para tratar la forma de arbitrar recursos para la instalación del telégrafo y oficinas del mismo, toda vez que al concederse, ha sido con la condición de que son de cuenta del municipio los gastos que se originen durante el actual año por no contar el presupuesto del Estado con cantidad consignada para ello.

Como la tal concesión es un beneficio para todos en general, no dudamos que todas las clases de la villa, sin distinción social ni política, contribuirán con su obolo para tan laudable fin y puesto que el municipio tampoco tiene cantidad consignada en presupuesto.

¡No desmayar pollençines! El grano de arena que pongais en pró del pueblo, redundará también en favor de vuestros intereses.

El Juzgado municipal instruye sumaria para averiguar los autores que en la noche de uno de estos pasados días, se entretuvieron en arrancar las aldabas a una infinidad de puertas de otras tantas casas de esta población.

Comprendemos que dicho delito es propio de la poca experiencia de la juventud, y que desde mucho de jóvenes de buena educación.

Esperamos que no se repitan semejantes diversiones.

El corresponsal.

Féila

Binisalem 25 Mayo

Muy señor mío: El tiempo espléndido y primaveral que reinó durante el día de ayer hizo que la feria que de costumbre se verifica cada año en esta villa se viese animada por numeroso gentío.

Acudieron muchos palmesanos y principalmente vecinos de otros pueblos cercanos, los cuales dieron algo que ganar a los expendedores que fueron muchos, entre cuyas mercancías abundaba el esparto, objetos de labranza y siega, ropas, juguetes, zapatos y otras mil tonterías como cosa de feria. Entre el numeroso gentío llamaba la

atención un numeroso grupo de pollos que provistos de un canuto de caña seguido de un papelucho cerrado daban por la cara a las señoritas, a las cuales no disgustaba la broma.

El corresponsal.

Militares

Destinos.—El comandante D. Joaquín Villalonga Fortuny de la Zona de Baleares, pasa a situación de excedente en la primera región.

Los capitanes D. Baldomero Oñate Soria del Batallón segunda reserva de Baleares número 4 a la Zona de Albacete y D. Luis Clot Lloret excedente en la cuarta regional batallón segunda Reserva de Baleares número 4.

El segundo teniente D. Angel Buelta del Pozo del Regimiento de Guadaluajara pasa al de Baleares número 2.

Bajas.—Por Real orden del 22 del corriente se concede la licencia absoluta a instancia del interesado al medico segundo de Sanidad Militar D. Leonardo Perez del Ierro con destino en el fuerte de Isabel II (Mahon) sin goce de sueldo ni uso de uniforme con arreglo a la vigente ley, quedando adscrito a la reserva gratuita facultativa del mencionado cuerpo hasta cumplir su compromiso con el ejército.

Por el Gobierno militar de esta plaza se llama al segundo Teniente de Infantería en situación de retirado don Miguel Masot Petro y al carabnero José Bargés Inocénito para hacerles entrega de documentos que les interesan.

Espectáculos

Lirico

CONCIERTOS NICOLAU

Anoche verificóse el último. La circunstancia de componer el programa las piezas que en los anteriores conciertos habían alcanzado más aceptación, añadía al placer natural de oír una vez más la celebrada orquesta, el placer de saborear mejor aquellas composiciones y penetrarse más profundamente de sus bellezas. Ya se sabe que la música buena gusta más cuanto más se la oye.

Los aplausos fueron estrepitosos y duraderos. De la *suite de Grieg Peer Gynt* se repitió el último número, cuya energía descriptiva domina el ánimo desde las primeras notas. El jugueto y diáfano *scherzo* de Mendelssohn y la arrogante *Marcha húngara* de Berlioz, renovaron plenamente su impresión de la primera noche.

No hablemos de los *Murmillos de la Selva*, pieza que se repitió, y que ha sido para muchos la favorita entre todas las que se ha oído en estos conciertos. También se repitió la deliciosa *Reverie* de Schumann. La *ouverture de Tannhäuser* era la novedad de la noche, y no hay que decir cuán profundamente subyugó a todo el mundo con la sacra y augusta sonoridad de sus melodías.

En el preludio del *Diluvio*, de Saint-Saëns, el violin solista Sr. Munner se vió obligado a repetir su parte, que tan pulcramente ejecuta.

La hermosa *suite* de Bizet *L'Arlesienne*, finalmente, gustó más aún, si cabe, que la primera vez.

Al terminar, el Sr. Nicolau y todos los músicos de su orquesta obtuvieron una ovación atronadora, viéndose forzados a salir repetidas veces al escenario.

Nosotros, al darles nuestra más afectuosa despedida, deseándoles una pronta vuelta, hacemos votos porque la influencia de esos conciertos en la cultura general de nuestro público haya sido eficaz y trascendente. Así cabe esperar de la depurada selección de autores y obras que se ha observado en los programas y de la nimia y escrupulosa interpretación de todas las piezas.

Gacetilla local

Por las inmediaciones de las calles de Montesión y Duzay cada tarde se sitúan una multitud de mozaletes que se entretienen en disparar cohetes molestando continuamente a los vecinos y transeúntes.

Lo que trasladamos al guardia municipal de aquel barrio para su conocimiento y satisfacción.

El próximo sábado 30 del corriente debutará en el Teatro Lirico una compañía de ópera española y zarzuela.

Para dicho día se anuncia la popular y conocida zarzuela denominada *El Molinero de Subiza*.

Para el domingo y lunes se cantarán

las zarzuelas *La Tempestad* y *La Marcella* respectivamente.

Dada la baratura de precios, auguramos buenas entradas.

Los vecinos de la calle de la Marina se quejan de las molestias que les causan los coches de punto de aquella vía, por haber tomado la costumbre de pasarse toda la tarde en la parte opuesta a la que tienen señalada, estropeando por completo el afirmado del piso.

Suplicamos á quien pueda evitar este abuso se sirva hacerlo cuanto antes.

Durante los días 22 y 23 nacieron en esta ciudad 4 varones y 7 hembras.

El Juez de 1ª instancia del partido de Inca cita á los herederos desconocidos y de ignorado paradero de D. Gabriel Siquier Villalonga.

El día 25 de este mes termina en esta capital el primer periodo de cobranza voluntaria de las contribuciones correspondientes al 2.º trimestre del corriente ejercicio, y el Tesorero de Hacienda previene á todos los contribuyentes que en dicha fecha no hubieren hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargo alguno durante los días del 26 al 31 del actual.

Por el juez de instrucción de Valencia se cita llama y emplaza á Ramon Rocasens Vidal para que declare en la causa que se le sigue por hurto de ropas y dinero.

El comisario de Guerra interventor de esta plaza cita á concurso á los que quieran proveer á las factorías militares, de los artículos:

De subsistencia; Harina fior, cebada y leña en rama.

De utensilios; Aceite, petroleo, carbón vegetal, jabon, leña de tronco, ceniza y paja larga.

El delegado de Hacienda de esta provincia señor Semir ha publicado una circular reclamando á las Juntas periciales y comisiones de evaluación un estado circunstanciado de la riqueza urbana existente en sus respectivos términos municipales:

El concierto del «Orfeo Mallorquí»

Los aficionados á la polifónica están de enhorabuena. Por fin han quedado salvadas las dificultades que por falta de local habían surgido para celebrar un concierto. El domingo próximo 31 del corriente nos dejará oír el *Orfeo Mallorquí* escogidos fragmentos de música popular y religiosa, catándose entre la primera composiciones de autores mallorquines, catalanes, gallegos y extranjeros.

A continuación publicamos los precios que registrará para el concierto, que no dudamos se verá sumamente concurrido:

GRAN CONCERT

que donará
L' ORFEO MALLORQUI
el dia 31 de Maig de 1908, delicat als seus socis i protectors
baix le direction d'el Mestre

D. ANDREU GELABERT

Preu de localitats y entradas

Pala a plat'as prosencia, 12 ptas; Id. id. restants, 10 id; id prosencia primer pis 10 id; id. primer pis restants, 9 id; id 2.ª id. prosencia, 9 id; id. 2.ª na, 10 a 14, 8 id; id. 2.ª id. restants, 7 id; id tercer id. 5 id; Butacas, 1 id; Tertulia 1.ª fila, 40 cent id. 2.ª 30 id; id. 3.ª 30 id; Delanteras de paradís, 40 id; Entrada general, 1 pta.; id. al paradís, 0 cent; Mitja entrada general, 60 id; id. id al paradís, 30.

L'import d'el timbre á carrech d'el púlich.

Detalls per cartells y programas.
NOTA.—Als Senyors abonats á la anterior temporada s'el reservaran las localidats fins el dimecres 27 d'el present á las dos de d'el dia, passada aquesta fecha l'EMPRE SA despojará d' ellas

Gas y electricidad.—Ninguna casa en Palma puede servir con más economía que la fabrica de lampistería de Bartolomé Fuster, calle de Colón, número 9. Modelos á gusto del cliente. Restauración de toda clase de aparatos. Objetos de arte en bronce y otros metales.

Mundos, maletas y artículos para viaje.—La casa más económica.—Pedro Colón.—Conquistador, 44.

Billares modernos perfeccionados.—Condiciones y precios ventajosísimos.—Dirigirse, Conquistador, 44.

Te Lipton es el mejor del mundo. Pídase en todas partes.

Juicias

En la Audiencia.—Causa por lesiones

Presidida por el Magistrado D. Vicente Fernandez ha tenido lugar esta mañana la vista de la causa instruida por el Juzgado de esta capital contra Guillermo Mesquida Gari acusado de haber inferido lesiones á Luis Gari Vidal.

El hecho de autos sucedió el día 10 de Octubre último estando el procesado y el lesionado en el café de *C'an Sinto* situado en la plaza de Abastos y en ocasión de jugar al burro y sobre si debían ó no pagar diez céntimos de peseta.

El ministerio fiscal en sus conclusiones provisionales pide para el procesado la pena de 2 meses y un día de arresto mayor y el pago de 22 pesetas de indemnización al damnificado.

La defensa pide para su patrocinado la absolución libre.

El procesado niega el que agrediera á Gari y dice que este último y otro le esperaban para regarle y le embistieron con un cuchillo.

El herido declara que salió del café y se le acercó Mesquida y le dijo que fuera con el fuera de la población á lo que se negó y entonces el procesado se echó la mano al cinto y le pegó dos navajazos.

Terminada la prueba testifical el ministerio público representado por don Miguel Rosselló Alemañy da por reproducida la prueba documental y lleva á definitivas las conclusiones provisionales que tiene presentadas y en su informe pide se imponga al procesado la pena pedida en sus conclusiones provisionales y la defensa insiste que se absuelva libremente al procesado.

Ha quedado el juicio concluso para sentencia.

Señalamiento

Vistas para mañana

Mañana á las diez y media tendrá lugar ante la sala de esta Audiencia Territorial la vista de la causa instruida por el Juzgado de Palma contra Antonio Homar Santamaría acusado del delito de hurto.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor García y defenderá al procesado el letrado señor Servera.

A las once y media tendrá lugar ante la misma sala la de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Miguel Arrom Oliver acusado de amenazas. El Teniente Fiscal señor García sostendrá la acusación y el letrado señor Gomila defenderá al procesado.

De Electricidad

Copiamos de *La Ultima Hora*:
Un caluroso aplauso merece la *Agricultura Industrial Balear* al instalar la electricidad en el caserío de los *Hostalets*.

En todas las calles de aquel suburbio ya están instalados los soportes y palomillas.

Durante la actual semana se procederá al tendido de cables y conductores y al mismo tiempo se verificarán las instalaciones por los domicilios de los particulares.

Uno de los operarios nos dijo que dentro unos 20 días los vecinos de aquella barriada ya podrán consumir fluido eléctrico para el alumbrado de sus viviendas.

De algunos vecinos de los *Hostalets*, recogimos la noticia sin que la hayamos confirmado, de que el Ayuntamiento destinará la cantidad que actualmente cuesta el alumbrado por petróleo á instalar la electricidad por las calles de aquel suburbio.

Hemos observado que el fluido eléctrico de la Compañía Mallorquina de Electricidad alumbrava ya el arrabal de Santa Catalina y que la línea y red para alumbrar el Terreno y Porto-Pi está muy adelantada.

A la hora de cerrar nuestra edición llega á nosotros la noticia del fallecimiento del ex-senador del Reino don Jacinto Feliu y Ferrá (e. p. d.).

Se nos dice que el fallecimiento del distinguido abogado y hombre público ha ocurrido en la vecina isla de Cabrera.

Acompañamos á su distinguida familia en su justo dolor.

Esta noche pasada, sobre las dos de la madrugada varios vecinos de las calles de la Plateria y Siete Esquinas han notado que salía luz por la espita de la alcantarilla y llamado el vigilante particular nocturno de la citada calle, han acudido los inspectores de policía señores Aparici y Cabrer y el Comandante de la guardia municipal Sr. Pascual los cuales han llamado con el bastón resultando ser dos abañiles que esta-



El Sr. D. Jacinto Feliu y Ferrá

HA FALLECIDO ESTA MAÑANA

E. P. D.

La familia del difunto al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan á la conducción del cadáver desde el vapor «Cabrera» (Muelle) al cementerio, que tendrá lugar esta noche á las nueve.

ban trabajando en el interior de dicha alcantarilla.

Segun parece ni la autoridad gubernativa ni la municipal tenían noticia de dicho trabajo.

Es objeto de los mas vivos comentarios lo sucedido.

En la edición de mañana daremos cuenta detallada de lo sucedido.

Telegramas

Servicio especial de «La Tarde»
AGENCIA ALMODÓBAR

Carreras de automóviles—Más muertos

Madrid 25-19'45

Telegrafían de Bristol, diciendo que en la carrera de automóviles celebrada, chocaron dos de ellos violentamente, siendo lanzados impetuosamente entre los espectadores las personas que iban dentro. Hay diez heridos, de los cuales dos han muerto y otros agonizan.

En otra carrera celebrada en Edimburgo, murieron otras dos personas.

Propósitos anarquistas

Madrid 25-20

Dicen de Barcelona, que ha llegado á conocimiento de las autoridades un complot anarquista que trata de conseguir secretamente una huelga general en toda España.

Sábase que para lograr este objeto, hay cuarenta y dos anarquistas que viajan por todo el reino.

Los agitadores barceloneses, han tomado el acuerdo de trabajar para conseguir la suspensión de todos los periódicos de Barcelona.

Rumores de crisis—Cabildos

Madrid 25-22'20

Continúan con insistencia los rumores de crisis, la cual se asegura será extensa, para dar lugar á la formación de un gabinete presidido por el señor Villaverde; caso de lograrse este proyecto, el señor Romero Robledo pasaría á presidir el Congreso.

Romero Robledo ha sostenido una larga conferencia con el señor Gasset, guardando mucha reserva sobre lo tratado.

Dícese también que se gestiona el arreglo del acta de Puente Arzobispo para evitar una votación desastrosa.

Protesta de amistad

Madrid 25-22'15

Comunican de Barcelona que el Consul de la República Cubana en aquella capital, ha visitado al gobernador civil para explicarle los conceptos vertidos por él en un banquete que se celebró estos días.

Hizo fervientes protestas de amistad á España.

Sedición

Madrid 26-2'80

Telegrafían de Lagleach, ciudad de Illyria, que numerosos grupos han recorrido las calles de la población, gritando abajo á tiranía y disparando tiros.

Los revoltosos rompieron á pedrada limpia, todos los cristales de los edificios oficiales.

Victoria del Sultán

Madrid 26-2'30

Acaba de recibirse un telegrama de Melilla en el cual se dá cuenta de la victoria alcanzada por los imperiales contra los rebeldes.

Después de una reñidísima lucha, los imperiales se apoderaron de Tazza, incendiando todos los alrededores y matando á numerosos prisioneros.

En las kábilas inmediatas reina mucha intranquilidad por temor de que se les imponga crueles castigos.

«El Liberal» y los automóviles
Madrid 26-8'30

El *Liberal* aplaude la suspensión de las carreras de los automóviles.

Censura al gobierno francés por haberlas autorizado en condiciones absurdas.

Dice que la catástrofe ocurrida, aleccionará á las naciones, tolerando solo competencias con invenciones dominadas y alejadas de peligros.

Incendio en Orihuela

Madrid 26-8'30

Orihuela.—Ha ocurrido un terrible incendio en el sitio denominado Puente de Cadenas.

Quedaron destruidas cuatro casas. El siniestro se atribuye á la imprudencia de un niño.

Quemáronse los muebles de las casas respectivas y algunos animales. Milagrosamente no ocurrieron desgracias personales.

Los habitantes se hallaban fuera de las casas incendiadas.

Los panaderos—Entrega de mando.
Madrid 26-2'30

Comunican de Barcelona que los obreros panaderos han acordado reunir recursos para que los huelguistas persistan en su propósito.

El general Bargés ha entregado el mando al general Castellví.

Discusión de actas—Calendarios
Madrid 26-2'30

En el Congreso se han leído esta tarde los dictámenes de las actas de Sanlúcar, Hinojosa y Forbas, entablándose acaloradísimas discusiones entre los respectivos candidatos.

Dícese que en el caso de que el señor Villaverde encuentre obstáculos para la formación de un ministerio, se quedará el señor Silvela en el Gobierno, apoyado por Maura desde los escaños.

Catamiento Interpelación
Madrid 26-2'30

Comunican de Viena que en el palacio imperial, han contraído matrimonio la archiduquesa Ana con el príncipe Elias de Borbón.

En París, un diputado ha dirigido una enérgica interpelación al gobierno, por la trágica carrera de automóviles habida auteayer.

Consejo de Ministros
Madrid 26-22

En el Consejo de ministros celebrado hoy, quedó aprobada la reorganización del Consejo de Estado, la reglamentación de rifios vagabundos y la responsabilidad de los funcionarios públicos.

Ha quedado en estudio el plan hidráulico.

De Marruecos

Madrid 26 8'30

Segun telegramas de Melilla se ha librado un nuevo combate por los comisionados del Su tan entre Fez y Mequinez.

Han sido sometidas las kábilas de Gayate, Jules y Benigusen. Cesmiéntese la muerte del Jusu.

Automovilistas fallecidos

Madrid 26 8'30

Burdeos.—Han fallecido dos automovilistas heridos ayer.

Uno de ellos se fracturó las piernas, el otro se clavó en el frente un pitón de acero del pescante.

De Marruecos

Madrid 26-8'30

Tanger.—Continúan batiéndose las kábilas entre Tanger y El-Ksar.

Los notables de Larache piden que se adopten medidas para evitar que las kábilas ataquen la ciudad.

Menudean los ladrones entre Casa Blanca y Rabat.

Declaraciones del Roghi

Madrid 26-8'30

Melilla.—El Roghi dirigirá un mensaje á los diplomáticos manifestándoles que cuando reine no se hará solidario de los compromisos, sobre el empréstito, contraídos por el Sultán.

Ha aumentado el disgusto entre los moros fronterizos y el nuevo supuesto Roghi.

De política

Madrid 26 8'30

El *Imparcial* insiste en que el elemento conservador histórico se siente vencido y humillado por los mauristas.

Dice que los campos ministeriales están perfectamente divididos y afirma que cada votación será obra de vida ó muerte para el actual Gabinete puesto que la disciplina de las huestes ministeriales está rota.

Sobre los automóviles

Madrid 26-8'15

Salamanca.—Los *touristas* que han llegado en los automóviles dudan que el Gobierno español prohíba la carrera. El Gobierno francés, dicen que la autorizó condicionalmente.

Aquí diéronse todas las seguridades pero las desgracias ocurridas les han trastornado.

ULTIMAS COTIZACIONES

Valores locales

Fomento Agrícola.	106'00
Crédito Balear.	98'50
Salinera Española.	160'00
Id. Oblig. al 6 p 100.	103'00
Id. Id. 5 p 100.	102'50
Bonos municipales.	4'00
Isla de Maritima.	58'25
Id. Obligaciones.	10'00
Ferro carriles de Mallorca.	45'50
Alumbrado por Gas.	76'00
Id. Económica.	14'00
Banco de Préstamos.	10'00

Oficial

Madrid 25

4 p 100 interior.	78'55
Amortizable al 5 p 100.	96'05
Id. Carpetas.	0'00
Banco de España.	48'00
Arrendataria de Tabacos.	431'5
Francos.	34'25
Libras.	34'28

Relojería Krug.—Única alemana en Mallorca. Espléndido surtido en relojes, y rapidéz en composuras. Gran economía.—Colón 40 y 44.

Antigua Tenda Fonda

PRIMAVERA Y VERANO

Gran surtido en Novedades para Señora.  Tejidos de todas clases.
Modelos y dibujos especiales para esta casa.  Surtido completo en Lencería
Norma de la casa vender barato para vender mucho.

Quint 9 y 13-TENDA FONDA-Quint 9 y 13

Perfumeria Universal

Jaime II, 2 - PALMA

Privilegiado Bono Fortuna

Aquí se regalan bonos fortuna a todo comprador. Por cada real de compra se le entregará un bono que cada uno consta de número diferente. Dichos números van comprendidos con el sorteo de la Lotería Nacional de Madrid al final de todos los meses pudiendo ser agraciados con las tres primeras suertes.

1.ª Suerte con	50 Pesetas
2.ª " "	20 " "
3.ª " "	10 " "

Además, cada uno de los tres premios agraciados le será entregado un décimo de billón de 5 pesetas de la Lotería Nacional.
Sorpresa ventajosamente al comprador la que el público sabrá aprovechar.

Calle de Jaime II número 2

Tienda de Ataúdes

— DE —
JOSE LLORET

Calle Unión, 31—(Entre el Mercado y el Borne)

Esta casa se encarga de todo lo necesario después de una defunción. Cuenta con personal tanto para vestir como para repartir esqueles mortuorias.
Prontitud en el servicio.

PRIMAVERA Y VERANO

La antigua casa Alabern

Calle de las Monjas

ofrece a su numerosa clientela un magnifico surtido de novedades.

MODELOS ÚNICOS PARA ESTA CASA

La antigüedad de la casa es la mejor garantía para los compradores.

Calle de las Monjas—PALMA

A todos los que sufren del estómago

Nada los cura: a con mayor prontitud y seguridad, como el

Vino de Pepsina y Coca del Perú

que con ingredientes de pureza bien reconocida prepara el farmacéutico J. Sureda Lliteras, de Palma de Mallorca.
Al precio de 2 ptas. frasco, se despacha en todas las buenas farmacias de la isla.

Comercio de MADERAS

de JUAN ARNAU

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE)

Viajes á Argel y Marsella

Excepcionalmente y para facilitar el viaje del Club Alpino á Mallorca

el vapor francés **BASTIAIS**

saldrá para Argel los martes próximos 26 de Mayo y 24 Junio y para Marsella los jueves próximos 28 Mayo y 4 de Junio.

Después de efectuados dichos dos viajes el BASTIAIS volverá a salir todos los miércoles para Argel y todos los sábados para Marsella.

Benito Pomar, —Agente

Devocionarios, buenos, bonitos y baratos

Se han recibido de todas clases en la tienda de Rotger, Palacio 2 y 4 frente la Diputación Provincial y Plaza de Cort 12.

El Bordado Económico Español Un año 70'5 pesetas.
La Guirnalda y la Bordadora

1.ª edición de lujo 20 ptas. al año. 2.ª edición sencilla 15 ptas. al año

El Eco de la Moda

Revista semanal, edición española de *Le Petit Echo de la Mode* de París; se publica los mismos días en España que en Francia con los mismos grabados, patrones cortados y texto doctrinal. Precio 0'15 céntimos número.

El Salón de la Moda

Periódico quincenal, indispensable para las familias, con figurine iluminados y CINCO TOMOS ricamente encuadrados. TOLO por CUATRO reales semanales.

El Mundo Científico

Revista semanal ilustrada. Suscripción: 2'50 ptas. trimestre; número suelto 0'10 cts.

Se venden y admiten suscripciones en la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

GRANDES ALMACENES DE PAÑERÍA, SASTRERÍA Y NOVEDADES DE

B. GUMBAU é HIJOS (s. en c.) Tomeu de cats ATLOTS

La norma de esta casa, es economía y prontitud en el servicio

Expléndidos surtidos de géneros para la estación de PRIMAVERA

Jaime II—87 al 93 y Escursach 16 y 18

AGENCIA FUNERARIA

DE

NARCISO PUIG

Jovellanos, 16, 1.

LA MAS ECONOMICA—LA MAS ACREDITADA

LA QUE OFRECE MAS SEGURIDADES

Y GARANTIAS

SERVICIO COMPLETO

REDENCION DE QUINTAS Y CREACION DE DOTES

LA ACTIVIDAD

Representante en Baleares: José Arnau, Plaza del Olivar, 6, Palma.

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra incendios á prima fija

Domiciliada en Barcelona: Dormitorio de San Francisco, 5

Agente General en Baleares: Baltasar Pujol, Unión 87, frente la plaza del Mercado.—PALMA

METALES

Se compran á buen precio objetos y desperdicios de zinc, plomo, cobre, latón, etc.

Informes: AGENCIA DE PUBLICIDAD, Luz 24

Grandes talleres movidos á vapor

CAJAS PARA COCHES

Vicente Mas y C.

Fábrica, 18—Arrabal

Esta casa construye modelos especiales y llega al público no olvide visitar este taller antes de comprar cualquier objeto.

Fábrica, 18—Arrabal

GANCA por 3 reales

50 sobres y 50 pliegos de papel inglés, colocados en un bonito estuche.

Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort 12.

Cuadernos pautados para bandurria, guitarra y laúd
Librería de Rotger, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial.

Relojería Española

COLON, 30

El reloj que va obteniendo más aceptación en todos los países es e

Cronómetro del Trabajador

O SEA

EL RELOJ DE LOS TRES OCHOS

Se garantiza su buena marcha y exactitud; es el más fuerte de los relojes de bolsillo.

RELOJERIA SUIZA

CORT, 12

CALZADO DE LUJO LA BALEAR

Modelos de París, Londres y Madrid

Precios económicos

RELAIRES, 1 EQUINA SAN NICOLAS

J. GARAU VIDAL

Sucesor de Patricio Serra

AGENCIA GENERAL DE COMISIONES

DE

M. Bernat y Compañía

Calle de Rubí, 20

Compraventa de fincas rústicas y urbanas, constitución de préstamos y operaciones de productos agrícolas é industriales. Fronta solución para todas las operaciones en que inter venga esta agencia.